
Commissione Ambiente ed energia

Verbale riunione del 22/10/2024

Presenti:  Stefano Corsi (Coordinatore), Giancarlo Mariani (vicecoordinatore), Arthur Alexanian, Gabriele

Antonacci,  Francesco  Canovaro,  Alessandro  Lavorini,  Giovanni  Gualtieri,  Maurizio  Lunghi,  Marcello

Rinaldi, Claudio Teloni

Collegati da remoto: Maurizio Bacci, Roberto Bonciani, Roberto Forconi, Alberto Giorgi, Serena Miceli,

Vincenzo Giuliano

Giustificano l’assenza Chiara Bartalucci, Alessandro Boschi, Giacomo Ceravolo, Lucia Recchia

La riunione inizia alle ore 17.45

1. Approvazione del verbale della riunione del 24 settembre 2024

La Commissione approva il verbale.

2. Comunicazioni brevi del Coordinatore e dei partecipanti alla riunione

Giuliano comunica che è in contatto con Mari, coordinatore della Commissione Ingegneria Forense, per

l’organizzazione di un seminario sulla corretta interpretazione dei quesiti del giudice.

Corsi comunica che quest’anno sarà replicata la festa dei saluti dell’Ordine che si terrà presso al Scuola di

Ingegneria di S. Marta il 18/12 dalle ore 17.30, seguirà annuncio ufficiale con conferma di data ed orario

da parte dell’Ordine. Comunica anche che sono ripresi i lavori della rivista. Segnala, infine, il convegno

Urbanpromo che si svolgerà a Firenze presso l’Innovation Center della Fondazione CR Firenze dal 5 all’8

novembre.

Gianninò fa presente che ha notato alcuni problemi in merito all’incentivazione della mobilità ciclabile, per

esempio si stanno riducendo le rastrelliere.

3. Risultati dell'incontro sullo scudo verde del 15/10/24 con Commissione Trasporti e Infrastrutture

Corsi e Gualtieri riferiscono in merito all’incontro che è stato molto proficuo. Sarà preparato un documento

congiunto  delle  due  Commissioni  che  sarà  poi  presentato  al  Comune.  E’  già  stata  coinvolta  anche

l’Agenzia di Stampa. Gualtieri comunica che ha aggiornato alcuni dati e invierà la presentazione rivista.

Canovaro segnala l’importanza di studiare l’effetto degli alberi.

4. Visita impianti di Larderello 28 ottobre 2024

Bonciani riferisce in merito al programma e all’oggetto della visita.

Il  ritrovo a Larderello è previsto alle 10.00, chi vuole potrà ritrovarsi  a Coop Lastra a Signa. Dopo la

registrazione ci si sposterà a Valle Secolo per la visita alla centrale dove saranno mostrati anche i sistemi

di abbattimento delle emissioni. Successivamente si tornerà al centro di Larderello dove sarà illustrato il

sistema che gestisce tutte le centrali.  Sarà offerto il  pranzo e seguirà la visita guidata al museo della

geotermia.

5. Seminario su Comunità energetiche

Rinaldi fa prese che di recente c’è stato un convegno CNI sul tema. Dopo una discussione i presenti

decidono di posticipare l’evento a gennaio, indicativamente il 24/01 di mattina. Si decide di verificare la

disponibilità della sala Esse. Sarà contattato anche il CNI (Corsi procederà in tal senso).

6. Seminario e iniziative su sicurezza e campi elettromagnetici

Gianninò riferisce che per l’organizzazione dei seminari è necessario avere dei referenti di Regione e ASL.

Viene sentito telefonicamente Matteucci che comunica dei nominativi che contatterà nei prossimi giorni.



7. Iniziative del gruppo di lavoro acustica

Giuliano ricorda che si è tenuto il congresso Pescas di Grosseto in cui sono state presentati alcuni dei

temi di acustica.

Giuliano ricorda l’evento sull’edilizia scolastica “Soluzioni per la qualità acustica dell’edilizia scolastica” che

si terrà il 24/10 p.v.. A fine evento è prevista una visita ad alcune sistemazioni eseguite. Sono previsti 4

CFP e 4 TCA.

Altre iniziative saranno sviluppate in seguito e sarà relazionato alle prossime riunioni.

8. Seminario acque potabile D. Lgs. 18/2023

Boschi ha comunicato che sta procedendo con l’organizzazione dell’evento che presenterà alle prossime

riunioni.

9. Visita osservatorio ximeniano

Corsi  propone di  organizzare una visita/seminario all’Osservatorio Ximeniano, visto che la  fondazione

Ximeniano  dà  questa  possibilità.  Mariani  interviene  ricordando  l’importanza  dell’istituto.  I  presenti

concordano di procedere coinvolgendo le Commissioni Idrauliche e Protezione Civile

10. Iniziativa su parco della Piana

Antonacci riferisce in merito al tema. Interviene anche Bacci in merito. Antonacci propone di creare un

gruppo di lavoro dedicato con Bacci che si riunirà prima della prossima riunione per programmare un

evento (seminario) in primavera.

11. Attività dei gruppi di lavoro

Nessuna altra segnalazione.

12. Varie ed eventuali

Nessuna varia ed eventuale

La riunione si chiude alle ore 19.50.

La prossima riunione è fissata, salvo imprevisti e previa conferma, per il giorno 3 dicembre p.v. alle 17.30

in presenza e da remoto. 


